

Tregua Israel-Irán divide al mundo: BRICS condena bombardeos mientras Wall Street celebra

Agencia EFE

La entrada en vigor del alto el fuego tras 12 días de hostilidades generó reacciones contrapuestas internacionalmente. Teherán declaró ante la ONU que fracasaron los intentos de hacerlos abandonar su programa nuclear, mientras los mercados subieron 1% por la estabilidad.

Los mercados financieros celebraron la tregua entre Israel e Irán vigente desde este martes, pero el alto el fuego también evidenció las profundas divisiones geopolíticas globales, con reacciones que van desde la condena internacional hasta la reafirmación iraní de mantener su programa nuclear.

El cese de hostilidades, propuesto por el presidente estadounidense Donald Trump después de una escalada que incluyó ataques israelíes y estadounidenses a instalaciones nucleares iraníes, generó un mosaico de respuestas internacionales que reflejan las complejas alianzas y tensiones del orden mundial actual.

El grupo de países emergentes BRICS, presidido actualmente por Brasil y del que forma parte Irán, emitió un duro comunicado condenando los bombardeos de Israel y Estados Unidos contra la nación musulmana. Específicamente, los calificó como una violación flagrante al derecho internacional.

Los BRICS expresaron su "profunda preocupación" por los ataques contra "instalaciones nucleares de naturaleza pacífica" en Irán y, además, subrayaron que la "seguridad y protección nucleares deben ser respetadas".

El bloque, integrado originalmente por Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica, se expandió el año pasado con Egipto, Indonesia, Irán, Emiratos Árabes Unidos, Etiopía y Arabia Saudita. Advirtió que el aumento de tensiones en Oriente Medio puede tener consecuencias "imprevisibles" para la paz y economía mundiales.

El comunicado instó a las partes del conflicto a comprometerse con los "canales de diálogo y diplomáticos existentes" para resolver sus diferencias por medios pacíficos. Además, el grupo declaró su compromiso con el fomento de la diplomacia como "único camino sustentable para una estabilidad duradera".



LOS PAÍSES DEL BLOQUE BRICS calificó los ataques de Israel y Estados Unidos como violaciones al derecho internacional.

Además, apuntó a la "necesidad" de establecer una zona libre de armas nucleares en la región.

IRÁN REAFIRMA SU POSICIÓN ANTE LA ONU

En una sesión del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas destinada a evaluar el programa nuclear iraní, el embajador Amir Saad Iravani declaró que la reciente guerra representó "un fracaso" en los intentos de obligar a su país a abandonar un programa que, insisten, es de naturaleza pacífica.

"La guerra a gran escala que pensaban que forzaría a Irán a una supuesta rendición incondicional y a hacerle abandonar su programa nuclear pacífico, mediante amenazas y el uso de fuerza, ha fracasado más claramente que nunca", declaró Iravani.

El diplomático iraní reveló que en los 12 días de ataques, Irán perdió "cientos de mártires,

gente inocente, mujeres, niños, científicos nucleares, estudiantes de universidad y altos cargos militares". Por ello, aseguró que "el pueblo valiente ha salido de ahí más bravo y firme frente a la criminalización".

Por su parte, el embajador israelí Danny Danon descartó la necesidad de una nueva resolución del Consejo de Seguridad para regular el programa nuclear iraní. Señaló que "las partes han aceptado la propuesta del presidente Trump", en línea con la política israelí de evitar cada vez más a la ONU para resolver sus conflictos.

WALL STREET CELEBRA

Los mercados financieros reaccionaron positivamente al alto el fuego. Wall Street cerró con subidas del 1% en sus principales indicadores. El Dow Jones de Industriales avanzó 1,19% hasta 42 mil 89 puntos, el S&P 500 subió 1,11% hasta 6 mil 92, y el Nasdaq sumó 1,43%

hasta 19 mil 912 puntos.

La volatilidad se redujo cerca del 12% según el índice VIX, conocido como el "indicador del miedo". El apetito por el riesgo se dirigió hacia aerolíneas y fabricantes de chips. American Airlines disparó 4,3%, United 2,7%, Intel avanzó 6,4% y AMD 6,8%.

Sin embargo, las acciones petroleras sufrieron. Chevron cayó 2,25% en paralelo a la baja del 6% en el precio del crudo de Texas, que se situó en 64,3 dólares.

LATINOAMÉRICA DIVIDIDA

Las reacciones divergentes de los gobiernos latinoamericanos ante los ataques estadounidenses evidenciaron la compleja geopolítica regional. Esto podría complicar el consenso en la 55ª Asamblea General de la OEA, que comienza el miércoles en Antigua y Barbuda.

Cuba, Nicaragua y Venezuela se solidarizaron con Irán, mientras Argentina respaldó

a Trump. Por su parte, Chile, Colombia y Brasil condenaron los bombardeos por presuntamente violar el derecho internacional.

Según Jason Marzack, director del Centro para América Latina del Atlantic Council, estas respuestas reflejaron el "grado de cercanía" de cada país a la administración de Trump. Esto "afectará a todos los demás puntos de la agenda regional", advirtió el especialista.

La primera asamblea bajo el nuevo secretario general surinamés Albert Ramdin servirá a Washington para "reafirmar el liderazgo de EE.UU." en la zona. Sin embargo, las actuales divisiones podrían dificultar el consenso en un foro tan diverso.

Estados Unidos había pedido a los países latinoamericanos definir "de qué lado están" en el conflicto antes de la reunión, lo que evidencia cómo las tensiones geopolíticas globales se reflejan en las dinámicas regionales hemisféricas.